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核心话题

□本报记者 潘丽亚

10月18日，网友“昙花一现”在朋友圈发消息
称：“真是郁闷至极，开车在市区跑了一圈，发现道
路竟然是这么地不畅通，右转的车道怎么老被直行
车辆和电动车占用呢？”

调查

10月 18日，记者联系上了网友“昙花一现”。
“我从沙北开车往烟厂附近，为了减少堵车，我计划
从老桥过，走滨河路，再从解放路拐过去。等走到
淞江路与舟山路交叉口右转时，发现右转车道上却
停了一辆直行车在等红灯，车后面和旁边又停了几
辆三轮车、电动车，让我实在拐不过去，只能等那
些车走了之后才右转。”网友“昙花一现”说，可等
她走到解放路与人民路交叉口时，她从解放路往人
民路拐时，右转车道又被车辆和电动车占住，让她
很是郁闷。更让网友“昙花一现”无语的是，她中
午下班回家时，在嵩山路与辽河路交叉口，右转车
道依然被直行车辆和电动车占据。

网友“昙花一现”说，她开车时，经常会碰到
这种情况，尤其是上班高峰期，右转道被占时，弄
得人特别急躁。

当日上午，记者在市区部分路口看到，确实有
直行车辆占用右转车辆的现象，如泰山路与辽河路
交叉口、黄山路与辽河路交叉口等路段。

网友“风行天下”：车辆应该各行其道，对于那
些占用别的车道的车辆应该予以处罚。

网友“迷失的狼”：我开车时，如果碰到这些乱
占车道的车辆，我就恨不得撞上去。

网友“花未满”：乱占车道是造成交通拥堵的重
要原因之一，希望司机开车时都注意点。

网友“冷风”：文明开车，才能道路通畅，如果
每位司机都能严格遵守交通规划，其实路上未必会
那么堵。
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□本报记者 王 辉 实习生 李博昊

10 月 16 日凌晨，市区桂江路上东
京苑小区有4户居民家中被贼“光顾”
了，其中3户失窃，有一户人家1万多
元现金被偷。事后，居民赶忙调取小区
视频监控，发现小偷竟然是一名飞贼，
他是从小区居民楼外墙的排水管攀爬入
室行窃。

“俺婆婆凌晨 4点左右起床走到客
厅时，突然看见厨房里一个黑影闪了
过去。”小区住户朱女士说，当时婆
婆看见黑影后吓得大喊几声，家人听
见喊叫赶紧起床查看情况，发现家中
的卫生间和厨房的窗户被人打开了。
朱女士和家人马上反应过来，原来自
己家里进小偷了。

等到天亮后，朱女士下楼，听到居

民们议论小区 10月 16日凌晨还有 3户
居民家中进贼了。他们赶紧找到物业调
取视频监控，发现当日凌晨 1点左右，
一个黑影从小区院墙处翻进了小区。后
来，居民们在小区院墙根处还发现了几
处脚印。

这个黑影进入小区后，先是躲藏在
靠院墙处的一排汽车后面，时不时探出
脑袋向四周观察，由于天色暗，监控拍
摄的黑影比较模糊。

“这个贼反侦察意识非常强，一
直躲着监控，所以监控没有拍摄到他
的全貌。”朱女士说，她所在的单元
一共有 3 户居民家中被贼进入，只是
她家发现得及时，小偷没有得逞。而
5 楼一个住户由于家中没人，被小偷
偷走现金近万元。

事后经过民警调查，进小偷的4户
居民家都住在4楼以上，小偷是通过居
民楼外墙的排水管攀爬到居民卫生间，
然后打开卫生间窗户进入室内，偷窃得
手后，再顺着排水管逃走。

记者在现场采访时得知，有的被偷
居民家中窗户没有安装防盗窗。民警提
醒说，护栏和窗户是犯罪分子入室的主
要路径，市民可在家中的窗户处加装护
栏或者防盗窗户，平时还可以在护栏、
纱窗上挂一些风铃等小饰物，窗户开启
时可发出响声，这些小物品也可以起到
防盗作用。

另外， 有些房屋的卫生间、厨房
窗户位于楼道内，这类窗户虽然位置
高、面积小，但如不及时关闭也有被钻
窗的可能。

飞贼爬排水管入室 一夜连偷4家
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□文/图 本报记者 王麓棣

近日，网友“南柯一梦”在微信朋
友圈发消息说：“打扑克娱乐本无可厚
非，然而近几日在街头发现，有人把电
动三轮车停在机动车道上，几个人围着
三轮站在机动车道上打牌。不仅影响车
辆通行，还有碍市容。”

10月 18日上午，记者根据网友的
反映，来到市区柳江路贸易区建材市场
附近，看到一辆电动三轮车停在机动车

道，两名市民坐在电动三轮车里，一名
市民坐在外面的电动车后座上，玩起了
扑克牌，周边站满了围观的市民。几个
人玩得不亦乐乎，完全不顾从身旁驶过
的机动车。由于他们站在机动车道上，
这使从此处经过的行人和车辆不得不绕
开他们。

“这里几乎天天都有打牌的，周围
有很多人在看热闹，人多的时候，把机
动车道都堵了，过着很不方便。”从旁
边经过的市民蒋先生说，“三五成群扎
堆在道路上打牌，容易造成道路拥堵，
阻碍车辆通行，还存在安全隐患。”

“不能因为个别人的言行，让公共
秩序受阻，希望每个人都自觉维护公共
秩序和文明。”网友“晴风”说。

机动车道上摆“牌局”

□见习记者 杨 淇

10月16日，网友“娜可不一样”
在朋友圈发消息说：“在高铁西安北站
竟然看到了咱漯河的食品广告牌，顿
时好想吃家乡美食啊。”

网友“一枝玫瑰”：觉得很骄傲，
咱家乡的美食越来越受欢迎了。

网友“短发”：在外地上学，每次
去超市都要买家乡的好吃的，南街村
方便面、双汇火腿肠都是我必买的。

网友“有个人”：我在外地也看到
过，觉得既骄傲又亲切。

10月 16日，记者联系了网友“娜
可不一样”。她告诉记者，她去西安找
大学同学玩，在西安北站进站口旁，
看到了临颍县南街村生产的北京方便
面的广告牌。“当时我就觉得很亲切，
一到外地就看到家乡美食。”网友“娜
可不一样”说，当时她就激动地拉着
朋友炫耀家乡美食。

网友“娜可不一样”告诉记者，
她之前在外地上大学时，每次放假回
学校她都会带上一箱南街村生产的方
便面和拌面，分给同学们之后，大家
都说好吃。“现在，在外地都能看到家
乡的食品广告牌，感觉家乡的食品行
业发展得越来越好，真是发自内心感
到骄傲啊。”网友“娜可不一样”说。

外地见到家乡广告牌
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